
MANIFESTE DU VIEUX-LYON D'AUJOURD'HUI POUR DEMAIN

Terre d'accueil, le Vieux-Lyon est un territoire de la Ville où se construit, autant qu'ailleurs, la société de demain, et qui ne s'accommode pas de toute volonté d'appropriation et de violences extrémistes. Son héritage, vecteur de paix, fait de ce quartier un lieu ouvert à tout le monde et ouvert sur tout le monde.



Ainsi, face et au-delà des agressions et violences récurrentes dans le quartier du Vieux-Lyon, revendiquées par des mouvements de l'ultra-droite, violences qui portent atteinte à la liberté d'expression et à l'identité humaniste et progressiste du Vieux-Lyon, la Renaissance du Vieux-Lyon, la Maison des Passages, la MIC du Vieux-Lyon et les Dragons de Saint-Georges, ont conjointement rédigé ce manifeste qu'ils proposent à la signature de toutes les structures associatives et publiques, et des habitant·es du quartier et d'ailleurs.

De fait, le Vieux-Lyon est, depuis ses origines, un formidable lieu de brassage de cultures et de populations, ce qui a produit le patrimoine architectural exceptionnel où se retrouvent mêlés des savoirs et des savoir-faire de toutes origines. Le séjour de Rabelais à Lyon lui a inspiré *Myrelingues*, la ville aux mille langues, quand les foires de la Renaissance virent la banque et le travail de la soie arriver d'Italie, l'imprimerie d'Allemagne, et l'hospitalité et la gastronomie se développer pour accueillir quatre fois par an les citoyens du monde entier.

Des Italiens, des Portugais et de nombreux Maghrébins récemment immigrés ont continué à faire vivre ce quartier quand il s'est paupérisé, du XIX^{ème} siècle aux années 80 du XX^{ème} : c'est en

grande partie à eux que l'on doit le visage actuel du quartier, car ils en ont financé la restauration.

Aujourd'hui, riche d'un tissu associatif, culturel, social, institutionnel et éducatif particulièrement dense, coopératif et solidaire, le Vieux-Lyon incarne avec force et vitalité la modernité des valeurs de liberté, d'égalité, de fraternité, de laïcité bien malmenées ces temps-ci.

Nos associations, entreprises et institutions unissent au quotidien leurs actions et leur créativité à celles des habitant·es pour défendre l'idéal d'un quartier riche et fier de ses cultures, ancré dans la ville et en lien avec ses autres quartiers. En effet, grâce à une coordination active, elles proposent à tou·te·s une vision enthousiaste du territoire, permettant de défendre individuellement et collectivement la démocratie et la liberté d'expression, contre les replis identitaires et la haine de l'autre qu'elles condamnent sans réserve.

Rencontres interculturelles, initiatives festives, actions solidaires sont autant d'espaces de rencontres et de débats qui permettent de faire vivre et promouvoir une universalité plurielle et la beauté de l'altérité, dans un respect mutuel et le respect des droits humains.

Avec le soutien des pouvoirs publics, nous nous engageons pour continuer à imaginer ensemble un projet de société attractif et inclusif pour toutes et tous, à réaffirmer la force du collectif, à consolider nos coopérations, et à nous opposer sans relâche à toutes les formes d'exclusion, de violence et de rejet.

Ainsi, contre les manipulations, les récupérations et les falsifications de l'histoire qui font trop souvent l'actualité, et pour affirmer ensemble, sans relâche, le caractère humaniste, hospitalier et progressiste de notre projet de société pour toutes celles et tous ceux qui le partagent, dans les territoires et quartiers de tous horizons, nous invitons les habitant·es et habitants du Vieux-Lyon, les structures ou les personnes d'ici ou d'ailleurs, en accord avec ce qu'exprime ce manifeste, à joindre leurs signatures aux nôtres.



REJOIGNEZ-NOUS !
Scannez ce QR Code et signez
notre pétition [sur change.org](https://change.org)